

土浦市国際交流協会会報 ～ Established in 1992 ～

# The Ties of Friendship

Tschiura International Association

会員数 個人 / 133 団体 / 14 法人 / 14

Vol. 53  
2024. 9. 30  
(令和6年)

令和6年度中学生交換交流事業

## 姉妹都市パロアルト市から 中学生が来日しました！

### CONTENTS【目次】

- 1 パロアルト市中学生受入
- 2 新会長就任あいさつ
- 3 Pick Up!～前期事業より～
- 4 Information～お知らせ～



令和6年6月7日（金）から15日（土）の日程で、姉妹都市アメリカ・パロアルト市から中学生16名、引率者4名の合計20名が土浦市を訪れました。滞在中は、土浦市の中学生宅にホームステイしながら中学校への学校訪問や、座禅などの日本体験などたくさんの活動を行い、お互いの交流を深めました。来年3月には、土浦市からパロアルト市への中学生派遣を予定しているので、交流が今まで以上に盛り上がることを期待しています。



ドキドキワクワク対面式！



みんななかよし学校体験！



みんなで焼肉！



土浦伝統の「刻の太鼓」。



土浦市国際交流協会  
会長 青木 規幸

## 会長就任挨拶

皆様、こんにちは。

令和6年5月に開催された総会にて会長に選任いただきました青木規幸と申します。今年度より会長を務めさせていただくことになりました。私は平成20年（当時）、瀬古澤拓会長の元で理事として活動を始めました。広報部会の副部長、部会長を務め、藤田会長になってから副会長を務めることになりました。

瀬古澤会長のようなリーダーシップも藤田会長のような経験もなく、会長をお引受けすることにたくさんの方の不安を抱えておりました。

しかし、藤田会長から世代交代をして頑張ってもらって土浦市国際交流協会のために尽力してほしいとお言葉をいただき、会長に就任する決意をいたしました。私が会長を務めるにあたり3つのテーマを掲げます。

1つ目は、会員の増強です。会員を増やすことでたくさんのご意見やアドバイスなどをいただきたいと思っております。また会員が増えることで、この活動を多くの市民の皆様を知っていただきたいと考えました。

続きまして、土浦市の魅力の発信です。海外の方や土浦市にお住いの外国人の方に土浦市の魅力を知っていただきたいということです。私は海外のことは詳しくありませんが、土浦の魅力をお伝えすることはできると考えました。

そして最後に、外国人の方々との交流を深めるということです。姉妹都市・友好都市との関係を深めていくことはもちろんですが外国の文化などを学んでいくことも大事なことだと思います。

まだまだ経験や知識が足りずに会長としてお恥ずかしいこともあるかと存じますが役員、会員の皆様、事務局に支えていただきながらしっかりと務めていく所存です。どうぞ皆様のご理解、ご協力をお願いいたします。

### Pick Up! ～前期事業より～

#### 〈パロアルト市長来訪〉

令和6年4月9日（火）から11日（木）の日程でパロアルト市長のグリア・ストーン市長と奥様のアドリアナ・ストーンさんが土浦にいらっしゃいました。土浦に滞在中はまちかど蔵や博物館を見学したり、亀城公園を散策したりしました。今回の交流は両市の交流をさらに深める有意義な交流となりました。



#### 〈かすみがうらマラソン姉妹都市選手招待〉



「かすみがうらマラソン2024」にパロアルト市からの招待選手として、4月17日（水）から23日（火）までの期間、ハニシ・アセッタさんとその夫であるアレックス・アセッタさん、アレックスさんの母親のベス・クレインさんが来日されました！滞在中は、土浦一中、土浦一高附属中の授業見学や給食を体験したり、部活動を見学したりと市民と交流を深めました。また、今年の3月に交換交流事業でパロアルト市を訪れた派遣生たちが土浦市内を案内しました。

## 〈キララまつり セタおどり参加！〉

今年も土浦の夏を彩る「土浦キララまつり2024」が8月3日（土）から4日（日）にわたり、盛大に開催されました。当協会は日本語教室の生徒やアール医療福祉専門学校の留学生、JICA筑波の研修員を中心とした約80名からなる「世界なかよし連」として3日（土）のセタおどりに参加しました。おそろいの浴衣を着て笑顔あふれる楽しい踊りを披露しました。



## 〈初級日本語講師養成講座〉

令和6年8月3日から10月19日までの毎週土曜日に茨城県日本語教育アドバイザーの川辺千恵子先生を招き、初級日本語講師養成講座が開催されました。この講座は日本語を学びたい方々への日本語の指導方法を学ぶための講座で14名の方々が参加し、みなさん熱心に受講されていました。



## 〈つちうらクローバーフェスティバル〉



「人権×平和×ダイバーシティ×協働のまちづくり」をテーマとして令和6年9月21日（土）に「つちうらクローバーフェスティバル」が開催され、会場はお子さんづれなどでたいへんにぎわいました。人権講演会や広島VR体験、パネルトークなどが行われ、当協会もパネル展においてポスターセッションを行い、活動内容などの周知を図りました。

## 〈姉妹都市締結15周年記念 パロアルト市訪問〉

平成21（2009）年のパロアルト市との姉妹都市締結から15周年を迎えるにあたり、令和6年10月3日（木）から7日（月）の日程で安藤市長や島岡議長、当協会の会員がパロアルト市を訪れました！パロアルト市はアメリカ国内でも「住みたい街」として人気のある街です。パロアルト市庁舎訪問や15周年記念祝賀会が開催され、アメリカの雄大さや街の人々との交流を体験しました。



## 〈令和6年度総会〉



令和6年5月30日（木）に新治地区公民館にて、令和6年度総会を実施しました。昨年度の事業・収支報告と、今年度の事業計画・予算案が認められました。

# 令和6年度後期主要事業予定

## ☆JICA筑波センター訪問

令和6年10月25日(金)  
@ JICA筑波センター  
施設見学や研修員との  
夕食会交流を行います。

## ☆地域ふれあい事業

令和7年2月9日(日)  
@一中地区公民館  
日本人と外国人と一緒に日本料理を作り、  
楽しみながら生活に役立つ講座を学びます。

## ☆日本語ボランティアレベルアップ講座

令和6年11月25日(月)  
令和6年12月2日(月)  
@一中地区公民館  
現在日本語教室でボランティアとして活  
躍中の方々を対象に、より実践的な  
「レベルアップ講座」を開催します。

## ☆中学生交換交流事業

～パロアルト市派遣～  
令和7年3月15日(土)～24日(月)  
@アメリカパロアルト市  
土浦市の中学生がパロアルト市で  
ホームステイを行います。

## ☆海外ボランティア活動報告会

令和7年1月25日(土)  
@ワークヒル土浦  
JICA海外協力隊の帰国隊員から  
体験談をお話いただきます。



## ☆日本語教室で日本語を勉強しませんか？☆ Japanese Language Class

日本語を初めて勉強する人も、もっと上手になりたい人も、楽しく勉強できます。

まずは、教室を見にきてみませんか。

■毎週水曜日 昼13:30～15:00 毎週木曜日 夜19:00～20:30

■ところ: 一中地区公民館

■費用: 月500円 テキスト代(初回のみ約2,500円)

## ☆新規会員募集中☆

当協会では、国際理解・国際化推進のため、各種交流  
事業や講座など、さまざまな活動を行っています。特に  
新しい感覚と活動力をお持ちの方を求めています。ぜひ  
お気軽にお申込み・お問い合わせください。

■年会費: 個人 3,000円  
団体・法人 10,000円

## ☆国際交流ボランティア募集☆

あなたもボランティアとして国際交流に参加してみませんか。  
通訳・翻訳、ホームステイ・ホームビジット受け入れ(家庭で  
できる、小さな交流)、イベントなどでお手伝いをしたいとい  
う方(語学ができなくても大丈夫!)は、登録をお願いします。  
また、お近くに日本語が話せる外国人の方がいらしたら声をか  
けていただけませんか。お待ちしております。

## 編集後記

### 編集後記

4月より事務局に携わっております渋谷と申します。まだまだ  
不慣れなことが多々あるかと思いますが、皆さまにご指導ご  
鞭撻をいただきながら精一杯努めてまいります。今後とも皆  
様と協力しながら国際交流をさらに発展させていきたいと思  
いますので何卒よろしくお願いいたします。

編集: 照屋孝明、石井すみ子、稲本創、倉重雄太、稲本修一、今井敦子、  
伊東博幸、石川一幸、海老坪正子、大森美保、入沢弘子、関頭広晃  
JA水郷つくば、(株)いなもと印刷、(有)アルヴィス、  
(株)メモワールしおん

(事務局)大貫、大関、船沢、軽部、渋谷、藤村

発行: 土浦市国際交流協会

〒300-8686 土浦市大和町9番1号

☎029-826-9051 ✉kokutab14@city.tsuchiura.lg.jp

